

# Argentina Posee la Canasta Familiar más Cara de Toda Latinoamérica

## Inflación de 32% Regis

- ★ En Brasil y Paraguay los Costos más Bajos
- ★ El Alza de Precios Deteriora los Salarios
- ★ El Drama Afecta a 75 Millones de Personas

Por ROBERT MAINARD

PARIS, 2 de marzo. (AFP)—Argentina otrora granero del mundo, es el país que posee la canasta familiar más cara de América Latina mientras que Brasil y Paraguay, ofrecen los más bajos costos de los productos de primera necesidad.

La encuesta realizada por AFP en 19 países de América Latina se basa en los productos de alimentación más baratos, indispensables para poder subsistir, un drama que viven 75 millones de latinoamericanos subalimentados y para muchos de los cuales, morir no es tampoco una solución por cuanto el entierro constituye también un lujo que no pueden pagarse.

La canasta familiar, un tema de permanente controversia en países de economía libre, presenta en América Latina abismales diferencias difíciles de explicar.

Excluyendo a Chile (importa la casi totalidad de carne vacuna) los argentinos y los venezolanos pagan los precios más caros de todo el continente en productos cárnicos y no tienen la posibilidad de sucedáneos (pollo, pescado) a menores costos.

A razón de 5 dólares para la carne vacuna y de cordero y de 6 dólares para el cerdo, estos precios duplican los de Brasil y Paraguay.

He aquí comparativamente y en el orden los precios de la carne vacuna, de cordero, de cerdo, el pollo y el pescado. (Dólares el kilo)

	ARGENTINA	BOLIVIA	BRASIL	COLOMBIA	COSTA RICA	CUBA	CHILE	DOMINICANA	ECUADOR	EL SALVADOR	GUATEMALA	HONDURAS	MEXICO	NICARAGUA	PANAMA	PARAGUAY	PERU	URUGUAY	VENEZUELA
Carne vacuna	5.00	2.20	2.70	3.00	3.00	1.79	8.00	3.40	2.55	4.35	3.87	3.00	4.20	4.50	2.40	2.92	3.40	2.55	6.00
Cordero	5.00	2.80	0.00	3.00	3.00	0.00	4.00	3.50	2.53	5.22	0.00	0.00	4.67	0.00	0.00	2.55	2.57	2.00	6.00
Cerdo	6.00	2.41	2.57	3.00	3.40	3.26	4.00	3.20	2.57	3.50	4.50	3.50	5.86	4.50	3.47	2.50	3.15	4.60	4.18
Pollo	5.00	2.16	1.55	2.80	2.50	2.12	2.00	1.80	2.50	2.60	2.62	3.00	4.13	3.00	1.95	1.60	2.08	3.00	2.30
Pescado	4.00	1.60	2.28	1.60	3.18	1.95	2.00	2.20	2.93	1.00	1.25	2.50	1.76	2.00	1.51	2.18	1.91	1.55	4.65

Otra paradoja. Argentina, sexto productor de carne vacuna en el mundo, encabeza junto con Chile el ranking de la leche más cara a razón de 0.60 dólares el litro, mientras que cubanos y nicaragüenses la ofrecen a mitad de precio.

Con el arroz y los porotos (frijoles o feijao) alimento básico en 80 por ciento de América Latina, sucede un fenómeno similar. Brasil, primer productor y consumidor de este artículo a razón de 1.55 dólares el kilo es casi un lujo, pero posee el arroz a un precio tres veces más barato.

El pan colombiano a razón de 1.60 el kilo, las papas brasileñas a 0.97, la mantequilla chilena a 8.00, los huevos cubanos a 1.44 y la cerveza venezolana a 2.30 dólares el litro, son otras tantas caras plusmarcas de la canasta latinoamericana.

La Coca Cola, todo un símbolo del capitalismo estadounidense se vende al imbatible precio de 0.08 el litro en Cuba, mientras que en el resto del continente oscila entre 0.25 (Honduras y México) y 2.60 en Ecuador.

A continuación el cuadro comparativo de precios del azúcar, huevos, pan, frijoles, papas, leche, manteca, arroz, fideos, cerveza y Coca Cola.

	Arg.	Bol.	Br.	Col.	Costa	Cuba	Chile	Dom.	Ecu.	El Sal.	Guat.	Hon.	Méx.	Nicar.	Panamá	Paraguay	Perú	Uruguay	Venez.
Arg.	1.00	1.25	1.00	1.25	0.75	0.60	7.00	1.50	2.00	1.25	0.75								
Bol.	0.60	1.20	0.85	0.90	0.52	0.48	1.44	0.80	0.80	1.06	0.48								
Br.	0.38	0.92	0.55	1.55	0.97	0.41	3.05	0.50	1.05	0.45	0.38								
Col.	0.44	1.20	1.60	1.80	0.50	0.40	2.40	1.00	0.60	1.20	0.30								
Costa	0.29	1.20	0.80	0.31	0.52	0.37	0.90	0.40	1.12	1.00	0.40								
Cuba	0.23	1.44	0.50	0.75	0.23	0.30	7.81	0.65	0.35	0.90	0.08								
Chile	1.50	1.25	0.76	1.00	0.12	0.60	8.00	0.50	1.40	0.75	0.75								
Dom.	0.34	0.96	1.00	1.30	0.40	0.50	1.80	0.70	1.00	1.00	0.75								
Ecu.	0.51	1.20	0.33	1.47	0.33	0.45	2.75	0.59	1.50	0.80	2.60								
El Sal.	0.75	0.54	1.01	1.10	0.43	0.54	0.87	0.61	1.00	1.00	0.40								
Guat.	0.50	1.08	1.25	1.30	0.55	0.44	3.00	0.75	0.63	1.10	0.45								
Hon.	0.40	1.00	1.00	1.25	0.80	0.35	1.35	0.80	1.10	2.15	0.25								
Méx.	0.56	0.73	0.29	0.75	0.62	0.47	5.47	0.58	1.16	0.90	0.21								
Nicar.	0.50	1.20	0.80	1.20	0.50	0.30	2.50	0.30	0.65	1.20	0.30								
Panamá	0.52	1.11	1.01	1.28	0.65	0.43	1.73	0.78	1.47	0.80	0.35								
Paraguay	0.58	0.88	0.52	0.72	0.52	0.58	1.16	0.56	0.65	0.80	0.66								
Perú	0.48	1.05	0.85	0.70	0.34	0.34	0.00	0.32	0.70	1.00	0.56								
Uruguay	1.23	0.82	0.70	1.45	0.36	0.45	5.30	0.90	1.55	1.15	0.95								
Venez.	0.40	1.16	1.40	1.20	0.80	0.58	3.50	1.16	1.86	2.30	0.58								

Pero para que estos precios tengan un mayor sentido es necesario confrontarlos con los sueldos mínimos vigentes en cada país y el presupuesto mínimo con el cual un matrimonio con dos hijos debería contar simplemente

## Argentina Posee la Canasta

Sigue de la página cinco

para "vivir". (El porcentaje de inflación de los últimos 12 meses es indicativo).

INFLACION	Sueldo minimo Vital Dolares	Presupuesto minimo Dolares	minimo P.C.
ARGENTINA	200.00	2,500.00	88
BOLIVIA	100.00	340.00	47
BRASIL	83.00	360.00	110
COLOMBIA	115.00	300.00	25
COSTA RICA	100.00	300.00	24
CUBA	130.00	500.00	000
CHILE	115.00	400.00	31
DOMINICANA	125.00	250.00	20
ECUADOR	133.00	400.00	15
EL SALVADOR	132.00	300.00	26
GUATEMALA	120.00	300.00	12
HONDURAS	90.00	350.00	30
MEXICO	265.00	844.00	30
NICARAGUA	90.00	330.00	25
PANAMA	135.00	350.00	18
PARAGUAY	175.00	580.00	22
PERU	80.00	231.00	70
URUGUAY	140.00	765.00	42
VENEZUELA	600.00	1,400.00	23

Pero además de comer, los latinoamericanos necesitan desplazarse, vestirse y si bien las distracciones no están al alcance de todos los bolsillos, el fútbol, el beisbol, los toros y el cine resultan los espectáculos más concurridos en todo el continente.

Pese a la crisis petrolera mundial, el precio del omnibus, micro, colectivo, guagua o el metro de las grandes capitales, es lo más barato en varios países de América Central y del Caribe con 0.04 dólares en Costa Rica; 0.05 en Guatemala; 0.06 en El Salvador; 0.08 en Cuba; 0.10 en Nicaragua; pero Honduras bate todos los récords con 75 centavos de dólar. En el resto del continente el transporte público cuesta en promedio 0.25 dólares.

En el Río de la Plata, la entrada popular al estadio Centenario de Montevideo para asistir a un encuentro de fútbol cuesta 5.10 dólares y el doble en Buenos Aires. Los mexicanos en cambio ofrecen una entrada al fútbol o a los toros por 0.20, beisbol en Panamá a 0.50 y la entrada libre en Cuba para cualquier deporte.

El cine, cuyo precio varía de 0.80 de dólar, en Colombia según las salas de proyección --aún existen en América Latina viejos cinematógrafos de barrio que proyectan cintas de Chaplin o de Tarzán de los años treinta-- a 4.50 dólar en Argentina.

Pero al fin de cuentas lo más difícil no es sobrevivir. Morirse es un lujo en la mayoría de los países de América Latina, salvo en Cuba donde el "último viaje" es gratis.

En Ecuador son necesarios más de once sueldos vitales (1,500 dólares) para tener derecho a un entierro de tercera clase, ocho en Uruguay, siete en Argentina, Bolivia y Perú, seis en Venezuela, cuatro en Paraguay y más de tres en Chile, México y Nicaragua.